

¿Qué objeto tendrán estas detenciones y este empeño de la policía en que no vayan a ver a Ars?

Estén sobre aviso los compañeros de los mancojos que la policía pueda traerse entre manos, pues se mueve mucho estos días, y como sabemos que tienen verdadero empeño en que sean los anarquistas los autores del terrorismo, todo pudiera esperarse, pues el panderero está en las mismas manos que estaba cuando el mitin de Bellas Artes, el hallazgo de las bombas del Coll y otros.

Ya sabemos que se trata de buscar confidentes entre los obreros luchadores, aprovechando la aflictiva situación en que han quedado después de las últimas huelgas; pero ¡vano empeño! no es entre los trabajadores donde se recluta la policía, porque, dicho sea para orgullo de la clase, los productores no sirven para policías.

Entre la serie de preguntas que hacen a los que detienen en la comunicación de la cárcel, están las de que si conocen a algún anarquista o saben el domicilio de alguno.

¿No hay algún artículo en el reglamento de la policía que impida ingresar en ella a los imbéciles?

Si no tienen pruebas, ni siquiera indicios, ¿por qué sostienen que el actual terrorismo es obra de los anarquistas? ¿Acaso no está procesado como terrorista nuestro compañero Jordana, víctima de combinaciones policíacas y a quien, según El Progreso del día 13, se le han ofrecido 6.000 pesetas y la libertad si quiere prestarse a desempeñar el papel de confidente?

Estén alerta los compañeros y no se dejen sorprender por agentes provocadores.

Retazos de mi vida

Prostitutas

Hastiado de la virtuosa sociedad del club, de las miradas castas de las doncellas que esconden sus naturales deseos sexuales tras los límites del hipócrito convencionalismo; aburrido del trato social penetré en la mansión del placer, donde el amor es mercadería vil que se compra por unas cuantas monedas.

Al final de estrecho corredor hallo un gabinete amueblado con arreglo a las últimas prescripciones de la sicilipsis, en el que unas cuantas jóvenes juguetean impudicamente con un perro de largas y blanquitas melenas.

Todas contestan a mi saludo con coquetonas sonrisas—falsas sonrisas que a mí me parecen muecas de desprecio.—Una rubia muy agraciada viene hacia mí precipitadamente, acaricia mi rostro y estampa en mis labios un sonoro beso que me dió frío... En sus labios amoratados había hielo y cansancio de libar el amor en muchos otros que no era yo. En mis oídos deslizo estudiadas y pornográficas frases, mil veces empleadas para despertar la lujuria humana. ¿No había otra cosa?

Así como de un brazo y a remolque me condujo a una habitación del piso principal, nido de sus desenfrenos, mercado ó plaza de los placeres de su cuerpo. Nos hallamos solos. Miré con profunda tristeza y al fijar sus ojos engañadores en los míos sinceros, interpretó mal mi sentir, tomándolo a cordedad ó rubor mío.

Como si fuera un maniquí me despojé de mis ropas, haciendo ella lo propio, y yo, más triste aún que antes, cuando menos lo pensé me hallé tendido en el limpio lecho, junto a aquel ángel caído, juntas nuestras carnes—muy juntas—pero sin gustar del amor, sin gloria sentir el deseo...

Se puso seria aquella Gloria de carne y hueso al mirarme de nuevo. Me dijo que mi rostro y mis ojos parecía que le acusaban, que «jamás halló un hombre tan severo, así tan frío...» ¡Dos lágrimas—dos perlas—rodaron por sus coloradas mejillas, que al recibir las en mis labios con un doble beso me abrasaron!

Brilló un relámpago de dolor profundo en aquellos ojos preñados de lágrimas, sollozó por el ceño de su frente toda una historia y sollozó más bien que dijo:

«—No tengo yo la culpa ¿sabes? no quisiera verme condenada a morir en el Hospital ó a ser arrojada al arroyo como trapo inservible, cuando sea vieja, antes acaso... óyeme. Mi madre murió al darme a la Vida. Mi padre, de sufrir tanto, enfermó gravemente, atendiendo con muchos desvelos y trabajos a mi subsistencia. Llegué a cumplir diez y seis años y entonces fui admitida en una fábrica como obrera. Un capataz infame me hizo proposiciones deshonestas que yo rechacé indignada. Al día siguiente fuimos despedidos mi padre y yo del trabajo, no quedándonos más recursos que implorar la caridad, ya que al buscar trabajo en otros sitios mi padre no fué admitido por su aspecto enfermizo... Nuevamente me abordó el miserable culpable de nuestra misera situación y de nuevo rechacé sus libidinosas proposiciones...»

Se interrumpió un momento la meretriz profesional, me abrazó con mucha fuerza, y entre congojas musitó en mis oídos:

«—Mi padre moría de necesidad; asediado por el hambre más espantosa deliraba en terribles voces, que parecían aullidos. Yo estaba atacada de la fiebre de la abstinencia, y apenas me daba exacta cuenta de lo que pasaba en la miserable covacha en que vivíamos. Y en estas circunstancias horribles, ¡oh! se presentó el capataz, mi perseguidor, logrando de mí lo que quiso. Después fui su querida; murió mi padre y quedé sola en el mundo. Como odiaba a mi seductor hui de él, obligándome la necesidad a entrar en esta casa...»

Concluyó. Por mi cerebro cruzó un mundo de reflexiones que me estremecían violentamente. Era buena la mujer que tenía entre mis brazos y hubiera hecho feliz a cualquier hombre. Era por lo menos mejor que esas meretrices que, envueltas en sedas y respirando ambientes aristocráticos, engañan a sus maridos, entreteniéndose con un amante. La miré con amorosa solicitud, estampé un beso casi silencioso en su pálida frente y sin dirigirnos nuevamente la palabra nos vestimos y nos separamos...

Transcurrió un año. Visitaba una fábrica de tejidos de la población, en la cual, según mis noticias, habían montado una gran maquinaria moderna.

Me acompañaba un encargado que iba describiendo a mi atención cuanto ésta reclamaba. Al entrar en el departamento que trabajaban las mujeres, entre éstas vi con profunda sorpresa a la protagonista de mi anterior relato, más hermosa que la primera vez. Trabajaba con actividad y al volver la cabeza y cruzarse su mirada con la mía un intenso rubor coloreó su rostro... Pero nada más, siguió su tarea como si no me hubiera reconocido.

Visitando con alguna frecuencia aquella fábrica llegué a averiguar que la antigua prostituta trabajaba desde hacía un año, observando una conducta ejemplar.

¿Los consuelos de la Religión? No, que ésta no redime, más bien envilece.

Clara se había salvado en la dignidad del Trabajo, desviándola del camino del vicio, viendo acaso en la severidad de mi mirada (cuando juntamos nuestras carnes en el lecho mercader del amor) y en el beso que limpió sus lágrimas la revelación del camino que debiera seguir...

BONIFACIO MUÑOZ

Francos propósitos

Cuando los diputados, el otro día, oyeron el ruido de un revólver, desaparecieron debajo las banquetas. Después, una vez el tirador arrestado, ellos se precipitaron a su paso, le injuriaron y se dispusieron a lyncharle. Hizo falta que un policía se interpusiera y llamase a los legisladores al respeto a la ley.

Esto no fué sin fatiga. Hasta el puño de un parlamentario, lanzado hacia el prisionero, fué a estrellarse con toda su fuerza en la cara de un agente de seguridad. Si fuésemos vosotros ó yo los que cometieramos este pequeño error no seríamos decentes. Pero un fabricante de leyes puede permitirse estas cosas.

Yo me pregunto: ¿después de esto cómo se puede reprochar a la masa cuando se lanza sobre un sátiro ó un asesino, sus instintos de violencia y de crueldad? Ved las personas que han recibido educación é instrucción (al menos se dice), hombres serios y bien portados, que no van a la taberna (al menos ellos lo dicen), que están en su casa, entre ellos, lejos del tumulto de la calle, que no tienen excusa de estar excitados por los gritos de mujeres, puesto que no están, especie de medio dioses, que tienen por misión decretar la moral, hacer las leyes, dar el ejemplo a los otros, y que se conducen como salvajes y como golfos; entonces, cuando no se es capaz de respetar sus propias leyes, no se obliga a los otros a observarlas. Cuando al menor miedo, indignamente, sin motivo serio, contra un hombre solo y desarmado, se lanza en la brutalidad y salvajismo, es impropio indignarse cuando los huelguistas, hostigados por la tropa, usan la violencia.

R. CHAUGHU

(Del Temps Nouveaux)

AL HOMBRE NUEVO

Antagonismos de la vida han llevado a los hombres por senderos ajenos a sus voluntades y a la verdad.

Quienes conozcan la psicología humana y puedan mostrar la justicia, deben iniciar una ruta franca donde cada cual, amigos y enemigos, conscientes é inconscientes tomen la vereda que más apetecible les sea, desechando cuanto no sea de su agrado y apropiándose aquello que más se le asimile.

No vamos nosotros a sentar plaza de sabios ni a imponer nuestro criterio a nadie, porque somos ajenos a toda autoridad y a toda sabiduría; nos preciamos únicamente de decir verdades y esparcir las para que cada cual se adueñe de ellas y estudie y analice.

Al iniciar esta labor no lo hacemos más que basados en la necesidad que hay de decir verdades y si nuestra obra es ó no aceptada nada nos importa, pues lo hacemos por satisfacer una necesidad nuestra.

Diremos las verdades a todos, sin importarnos los anatemas de nadie y donde quiera que existe el mal allí lo combatiremos con razones y cuando no con los puños, que todo es preferible a seguir siendo víctima por más tiempo.

El hombre libre estará y llamará a todas partes, desde el retrógado al libertario; desde el convencional al libre, y si acertamos en nuestra empresa esto más sumaremos a nuestra satisfacción.

El hombre libre aparecerá en breve; constará de ocho páginas en forma de revista y su precio 5 céntimos. Pagos anticipados, como condición expresa.

Dirección Lista de Correos, Postal. k 322272, Sevilla.

GRUPO «EL HOMBRE LIBRE»

En esta redacción podemos servir los libros y folletos siguientes:

- El Poseedor romano, de Anselmo Lorenzo. 0'10
Generalidades Sociales, de idem. 0'10
Aspecto social de la lucha contra la tuberculosis, por el Dr. Queraltó. 0'25
El Pueblo, por A. Lorenzo. 1'00
Los incognoscibles, de la biblioteca «Violeta». 1'00

Para los corresponsales tendrán al 30 por 100 de descuento excepto la conferencia del Dr. Queraltó, que por las condiciones especiales en que se ha editado tiene el 50 por 100 de descuento.

También tienen el 50 por 100 de descuento los de la biblioteca «Violeta.»

BALANCE SEMESTRAL

Agrupación 'Los Egoístas' Gatún (Panamá)

Table with columns: Ingresos pesos oro, Egresos giros pesetas, 1910. Sepbre. 22, etc.

Total 150 Total. 809
(1) Véase TIERRA Y LIBERTAD, números 28 (2) 31 (3) 35 (4) 41.

El Tesorero. Intransigente.—Revisores: Mares, «Atiza» y «El Curan».

Adaremagnum

Rogamos a los compañeros que se abstengan de escribir al compañero Francisco Miranda: pues la jauría policiaca urde algo y el gabinete negro funciona para éste y otros compañeros.

Escuela Moderna mandará a Mateo Jiménez, en Almargen (Málaga) un ejemplar de cada número que publique y los que tenga publicados de este año.

También aumentará a 30 ejemplares el paquete de Manuel Mudarra Arjona, de Cañete.

AVISO A LOS COMPAÑEROS.—Deseando hacer una estadística de la labor anarquista realizada en España desde La Internacional, ó sea desde 1870 hasta la fecha, se desea de cuantos compañeros puedan y quieran facilitar datos de los periódicos ácratas que se han publicado en estos 40 años, indicando el título de cada periódico, si fué mensual, quincenal, semanal ó diario, explicando si fué colectivista, comunista ó individualista y el año que empezó la publicación y en qué localidad.

También se desea faciliten datos de los libros y folletos publicados en la misma época, indicando el título del libro ó folleto, el nombre del autor y el del grupo editor, indicando también el año de su publicación y la localidad y precio de cada ejemplar con expresión de los que se hayan reimpresso y qué edición es.

Teniendo adelantados los trabajos de la estadística de los periódicos, se solicita más los publicados desde 1870 hasta 1894.

Los datos citados pueden remitirse a Mariano López, Urazurrutia, 19, 4.ª, izquierda, en Bilbao.

Si alguien envía datos de los periódicos sindicalistas con tendencias ácratas, explíquese.

En Balboa (Panamá) quedó constituido el 1.º de enero del corriente año un grupo denominado «Los Sedientos», que viene a hacer guerra sin cuartel a las instituciones que nos aprisionan. Al mismo tiempo se propone difundir nuestra prensa desterrando así a los paqueteros profesionales.

El compañero Angel Arranz, de Valladolid, nos dice que preguntemos a J. Sánchez Rosa, si recibió cinco pesetas que le envió para pago de folletos.

Acción Libertaria enviará 15 ejemplares a Fidel Espada, Zona Canal, Balboa (Panamá).

Hemos recibido el número 41 de la revista malthusiana Salud y Fuerza, que ha entrado ya en el octavo año de su publicación.

Contiene el siguiente sumario: «Feminismo y malthusianismo», por Nelly-Roussel: «Los siete médicos», por Félix Nieves: «Contra la inmoralidad de los moralistas»; «Sobre el IV Congreso contra la trata de blancas», por Fénico: «Religiosidad subversiva», por Rakel Zuriaga: «Desde la Argentina», por H. Grau: «El esfuerzo por vivir», por Composano.

Se suscribe en la calle Tapinería, 27 y 20, principal, 1.ª, Barcelona.

Natalio Franco, de Gatún (Panamá), desea saber por qué Antonio Fernández, de Oviedo, no le remite los dos pesos de libros que ya tiene pagados.

UN VIVO.—De las innumerables plagas que por desgracia padecemos los obreros, hay una que tal vez produce mayores estragos que las demás en el campo obrero sindicalista. Esta a que nos referimos consiste en los aprovechados individuos que una vez dueños de la confianza de los sindicados, se apoderan de alguno de los cargos de las juntas directivas.

En este momento le toca el turno a un tal José Nolla Soldevila, cajero de la Sociedad de Aserradores Mecánicos, quien ha tenido la ocurrencia de evaporarse en compañía de 2.200 pesetas que a su custodia tenía. Creemos un deber y un bien para la propaganda sindicalista, dar la voz de alerta a fin de que sirva de aviso y ejemplo para que las sociedades no se encuentren en idéntico caso.

Las señas del tal fresco son: bajo, gordo, colorado y de voz ronca y por lo que se ve muy largo de dedos.

(Deseamos la reproducción en toda la prensa obrera).

Por haber recibido tarde la noticia no pudimos hacer público que Acción Libertaria, no pudo publicarse la semana anterior debido a la prisión del compañero Pedro S. Alvarez y del director del periódico.

Ignoramos hasta ahora la situación de los citados compañeros.

El compañero Antonio García Barbacho, de Belmez nos dirá las direcciones a que se refiere, que no lo sabemos.

Escuela Moderna enviará 25 ejemplares a Jesús Collados, Calle de Castillo, número 5, Tierra! de la Habana le mandará una suscripción.

En Valencia se ha constituido un grupo con el nombre de «Avance Acrata» para dedicarse a la propaganda del ideal.

Dichos compañeros están animados de excelentes deseos y dicen: «en todas partes del mundo se sigue la lucha hacia el progreso y nosotros queremos defender nuestros derechos de hombres libres.»

Desean relacionarse con todos los grupos que hablen el castellano.

Dirección para la correspondencia: Modesto Martínez, Borrull, 11, 5.ª, Valencia.

Balance del número 49

Table with columns: Ingresos, Pesetas, Por donativo, Por paquetes, etc.

Total 305'40

Gastos: Déficit del número anterior, Impresión del número 49, etc.

Total 518'95

Resumen: Importan los gastos ptas. 518'95, los ingresos 305'40

Déficit para el núm. 50 213'55

Donativos

Table with columns: Donativos, Pesetas, Mar del Plata, Valladolid, etc.

SUSCRIPCION GENERAL

a favor de los presos por cuestiones sociales

Table with columns: Suma anterior, Las Cascadas, Marchena, etc.

Correspondencia administrativa

Las Cascadas.—A. B. Recibimos 88 pesetas; por paquetes 18; por folletos 2, y para presos 68. Mar del Plata.—T. H. Id. 65 por donativo. La Junquera.—P. J. Id. 15'25; de L. R. 11'25; para Solidaridad Obrera 5; para el grupo el Libertario 3'25, y por paquetes 3, y tuyas 4 por paquetes. Trubia.—I. S. Id. 3. Escribiremos. Valladolid.—A. A. Id. 0'60 por donativo. Estepona.—M. P. Id. 3'10; por paquetes 2'50, y para folletos 0'60. Marchena.—F. J. Id. 10; por paquetes 9; para presos 0'50, y por donativo 0'50. Torrelavega.—J. R. Id. 0 por paquetes. Tienes pagado hasta el 41, y con el descuento que dices, te abonamos dos números, quedando pagado hasta el 43 inclusive. Oviedo.—M. M. Damos por recibidas 10 que dices entregaste a P. S. A. La Carolina.—J. C. Id. 10, para E. Moderna. Reus.—J. C. Id. 24; para Solidaridad Obrera 4; para Cultura Proletaria 0'50, y paquetes 10'50. Gatún (Panamá).—Grupo «Los Egoístas» Idem 301'88; para concurso 100; por donativo 100; para presos 50; Acción Libertaria 25, y folletos 26'88. Cristóbal (Panamá).—J. V. B. Id. 10 por paquetes. Castellar del Vallés.—B. S. Id. 5'40 por paquetes. La Linea.—A. L. Id. 10; por paquetes 5; para Solidaridad Obrera 2, y para Acción Libertaria 2. Nerva.—M. R. Id. 1'50; por suscripción 1, y por donativo 0'50. Fregenal.—J. L. Id. 3'30; por 2 suscripciones 2, y por folletos 1'30. Coronil.—A. A. M. Id. 1'25 por folletos. Debes 3'40 incluso el número 50. Valencia.—Escuela Moderna. Tenemos para vosotros 5'70 de J. Vives, de Barcelona, por paquetes. Sabadell.—A. M. Id. 10'50 por paquetes. La Felguera.—J. A. Id. 16 por paquetes. La Felguera.—J. R. Id. 9 por paquetes. San Antonio de Calonge.—Id. 5 por id. Algeciras.—A. D. Id. 26'05; por paquetes 8; por postales 15, y por donativo 3'05. Almería.—J. G. A. Id. 11'50 por paquetes. Mahón.—J. M. Z. Id. 15 por paquetes. Debes 6'15 incluido el número 51. Sarriá.—R. B. Id. 7 por paquetes. Málaga.—Grupo «Hombres Modernos» Id. 55; para presos 7'55; por donativo 6'30; por paquetes 21'35, y por postales 20. Lijona.—I. I. Id. 1'30; por suscripción 1, y por folletos 0'30.

Imprenta, Sadurni, 1.—Barcelona.